

NOM :

CLASSE :

Chapitre 11

Le Mexique, un espace au cœur de migrations régionales

➤ Manuel p. 247
Parcours 1

Méthode Rédiger une argumentation à l'aide de connecteurs logiques

Les connecteurs logiques sont des mots de liaison qui permettent de structurer, hiérarchiser, articuler des idées entre elles. Les utiliser, c'est permettre à sa rédaction d'être claire et organisée.

Vous voulez...	Vous pouvez utiliser...
Indiquer la structure de votre développement et l'ordre des arguments	Tout d'abord ; ensuite ; enfin ; puis ; d'une part... d'autre part ; pour conclure ; en définitive...
Apporter des preuves, justifier votre idée	Car (en milieu de phrase) ; en effet (en début de phrase) ; puisque (en milieu de phrase) ; comme (en milieu de phrase) ; c'est ainsi que (en début de phrase) ; par exemple ; c'est-à-dire...
Indiquer une conséquence	Aussi ; ainsi ; donc ; c'est pourquoi ; par conséquent
Ajouter une idée	De plus ; en outre ; mais... aussi ; mais... également

Chapitre 11

Le Mexique, un espace au cœur de migrations régionales

➤ Manuel p. 247
Parcours 1

Itinéraire 1 Rédiger son argumentation

Consigne : Expliquez la complexité des migrations régionales au Mexique.

Étape 1

→ Repérez les connecteurs utilisés dans l'introduction et la 1^{re} partie de cette argumentation.
Soulignez-les :

- en **bleu** s'ils indiquent la structure de votre développement et l'ordre des arguments
- en **rouge** s'ils apportent des preuves ou justifient une idée
- en **vert** s'ils indiquent une conséquence
- en **noir** s'ils ajoutent une idée

Le Mexique est au cœur de migrations régionales complexes. Cette complexité se manifeste à trois niveaux : d'abord dans sa place dans les flux migratoires de la région, puis dans les profils des migrants, et enfin dans les conditions dans lesquelles s'effectuent les migrations.

La complexité des migrations au Mexique se manifeste tout d'abord au niveau de la place que ce pays occupe dans les migrations en Amérique centrale. En effet, le Mexique est tout d'abord un espace d'émigration. On compte ainsi 11,2 millions de Mexicains émigrés, qui ont quitté le Mexique pour s'installer ailleurs, principalement aux États-Unis. Mais le Mexique est également un espace d'arrivée puisque 1,2 millions d'immigrés vivent au Mexique en 2021, principalement originaires d'autres pays d'Amérique centrale. Enfin le Mexique est également un espace de transit dans la région car il constitue souvent une étape pour des migrants venus du sud et cherchant à entrer aux États-Unis.

Étape 2

→ Un élève a rédigé le développement suivant sans utiliser de connecteurs logiques ! Indiquez-lui sur les pointillés quels connecteurs il pourrait utiliser pour améliorer son argumentation.

..... on peut dire que les migrations régionales sont complexes au Mexique en raison des profils de migrants. les migrants et les migrantes qui se déplacent dans cette région le font pour des raisons diverses. Une partie d'entre eux sont des migrants économiques, des personnes qui se déplacent pour chercher une meilleure situation professionnelle dans un autre pays que leur pays d'origine. D'autres migrants se déplacent en raison d'une catastrophe naturelle ou des effets du changement climatique : ce sont des migrants environnementaux. On peut remarquer qu'une même personne peut à la fois migrer pour des raisons environnementales et des raisons économiques, si une catastrophe lui fait perdre son travail Le Mexique et plus encore les États-Unis exercent une forte attractivité sur ces migrants économiques et/ou environnementaux, qui espèrent y trouver de meilleures conditions de vie que dans leur pays d'origine et pouvoir envoyer des remises, c'est-à-dire de l'argent, à leurs proches restés sur place.

..... la complexité des migrations au Mexique se manifeste également au niveau des conditions dans lesquelles elles se déroulent pour les migrants et les migrantes. ceux-ci rencontrent de nombreuses difficultés, à commencer par le trajet en lui-même. Ceux qui arrivent des pays du sud se déplacent à pieds, parfois en « caravanes », et leur trajet est très éprouvant. de nombreux migrants traversent le Mexique en utilisant un train de marchandises sur lequel ils sont exposés à de multiples dangers. Une fois arrivés au nord du Mexique, un autre élément vient complexifier la migration pour ceux qui souhaitent rejoindre les États-Unis : il s'agit de la frontière, celle-ci est dotée sur plusieurs milliers de kilomètres de murs et de postes frontières qui surveillent et empêchent la traversée des migrants illégaux. Certains migrants doivent attendre et trouver un moyen de passer de l'autre côté, en risquant d'être arrêtés ou de mourir lors du passage de la frontière.

..... on peut donc affirmer que le Mexique est au cœur de migrations régionales complexes.

Chapitre 11

Le Mexique, un espace au cœur de migrations régionales

➤ Manuel p. 247
Parcours 1

Itinéraire 2 Rédiger son argumentation

Consigne : Expliquez la complexité des migrations régionales au Mexique.

Étape 1

→ Repérez les connecteurs utilisés dans l'introduction et la 1^{re} partie de cette argumentation.
Soulignez-les :

- en **bleu** s'ils indiquent la structure de votre développement et l'ordre des arguments
- en **rouge** s'ils apportent des preuves ou justifient une idée
- en **vert** s'ils indiquent une conséquence
- en **noir** s'ils ajoutent une idée

Le Mexique est au cœur de migrations régionales complexes. Cette complexité se manifeste à trois niveaux : d'abord dans sa place dans les flux migratoires de la région, puis dans les profils des migrants, et enfin dans les conditions dans lesquelles s'effectuent les migrations.

La complexité des migrations au Mexique se manifeste tout d'abord au niveau de la place que ce pays occupe dans les migrations en Amérique centrale. En effet, le Mexique est tout d'abord un espace d'émigration. On compte ainsi 11,2 millions de Mexicains émigrés, qui ont quitté le Mexique pour s'installer ailleurs, principalement aux États-Unis. Mais le Mexique est également un espace d'arrivée puisque 1,2 millions d'immigrés vivent au Mexique en 2021, principalement originaires d'autres pays d'Amérique centrale. Enfin le Mexique est également un espace de transit dans la région car il constitue souvent une étape pour des migrants venus du sud et cherchant à entrer aux États-Unis.

